# CONCEJO MUNICIPAL ACTA Nº 123

Sesión Ordinaria efectuada con fecha de 28 de Febrero de 2019, en la Biblioteca del CEIA.

#### **PRESIDENCIA**

Presidió el Concejal don Juan Carlos Benavente, señalando que la Sra. Alcaldesa se encontraba haciendo uso de su feriado legal. Actuando como Secretario (S) Municipal Víctor Valverde Romero.

#### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales: Juan Carlos Benavente Meza Claudio Bravo Araya José Luís Mattas Sánchez. Pablo Contreras Cortinez. José Miguel Maureira Maureira

# **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Exposición cuarto y último Informe Trimestral Financiero y Presupuestario del año 2018(Control).
- Oficio Nº 46 de fecha 26.02.2019, Modificación Presupuestaria. (SECPLAN)
- -Varios

## **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:15 hrs., el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Sra. Jimena Vásquez (SECPLAN); Eduardo Ferrada y Érica Bascur (CONTROL).

# APROBACION DE EXPOSICIÓN CUARTO Y ÚLTIMO INFORME TRIMESTRAL FINANCIERO Y PRESUPUESTARIO (SECPLAN)

Expone profesional de la Unidad de Control detallando los ingresos y gastos reflejados en el cuarto informe trimestral presupuestario y Financiero correspondiente al año 2018.

Se somete a aprobación: se aprueban por unanimidad y sin observaciones por los Concejales asistentes.

### APROBACION DE OFICIO Nº 46 SECPLAN

Expone Profesional de SECPLAN Srta. Javiera Valdés, hace mención que en este oficio se encuentran dos modificaciones una para la compra de combustibles y aceites para herramientas de trabajo para operarios en terreno de la Dirección de Obras, y la segunda para suplementar la realización de la actividad denominada Celebración Día de la Mujer, para la cual existe una subvención del Gobierno Regional pero que se debe complementar con presupuesto Municipal para el correcto desarrollo de la actividad.

Se somete a aprobación: se aprueban por unanimidad y sin observaciones por los Concejales asistentes.

#### **VARIOS**

Concejal Don Pablo Contreras recomienda arreglar los mástiles para la instalación de banderas, los que están instalados en la Plaza de Armas frente al monumento de Ambrosio O'Higgins. También hace mención al arreglo del entorno y la iluminación de las letras que indican el nombre de la ciudad, se indica que por lo menos debería iluminarse para que sea más visible para los turista, se le indica al Sr. Concejal, que no se ha podido realizar la conexión de la iluminación dado que la concesionaria ha indica do que la iluminación de la ruta 5, se encuentra concesionada a una empresa externa que no da su autorización para realizar esta conexión (Indica el Administrador Municipal).

Además hace mención a la problemática que afecta a los vecinos de la Villa Don Guillermo los que conviven con colonias de murciélagos en sus hogares, acusando un gran malestar de salud a varios de ellos, indica que los vecinos desean reunirse con la autoridad comunal para exponer su problema y ver la posibilidad de trabajar en alguna solución.

Acuerda el cuerpo de concejales solicitar una mesa de trabajo técnica con representantes del SAG para tratar el tema de las colonias de murciélagos que afecta a varias poblaciones de Parral, tales como Villa Don Guillermo, Población Pilar II y Población 1º de Mayo.

Consulta también por el tema del Puente de Las Juntas, sector Bajos de Huenutil, se le indica que ya se despacho un oficio a Vialidad informando el estado deplorable del puente.

Concejal Don José Luis Mattas manifiesta su preocupación por los constantes cortes de luz que se producen e la Remodelada Alameda de Parral, se le indica que el eléctrico de la empresa a cargo de la instalación de la iluminación está realizando una levantamiento y se están revisando los voltajes en conjunto con el eléctrico de la Municipalidad Sr. Juan Carlos Gutiérrez.

Se refiere además al tránsito de estudiantes que se movilizan en bicicleta hacia los colegio San José, Instituto Parral y Matta Callejón desde el sector de Buenos Aires, por la ciclo vía la que está en muy malas condiciones, pide que se mejore la demarcación y la señalética de la misma.

Se consulta también si con la construcción del nuevo puente en calle Igualdad, contempla la ampliación de la ciclovia, a lo que se le indica que si se contemplaría a futuro.

(**Concejal Don Pablo Contreras**), Hace mención que hay un programa en la página Web del SERVIU dirigido a las Juntas de Vecinos llamado vive tu vereda para que puedan postular y arreglar sus veredas.

**Concejal Don Claudio Bravo** Consulta por el tema de la Población Las Carmelitas, referente a la entrada y salida de camiones hacia la construcción de la nueva población

Aires de Parral, Don Víctor Valverde en su calidad de Director de Obras , indicando que al menos la dirección de Obras no se ha dado ninguna autorización.

Sr. Emilio Cisterna indica que la empresa constructora debería ocupar el acceso que se encuentra por el costado norte.

Se refiere al problema de alcantarillado de la Población Israel II, la cual se construyo sin alcantarillado y se conecto al sistema de alcantarillado de la Población de las Carmelitas y los vecinos están reclamando que ellos están pagando un alto costo por el servicio de alcantarillado.

Le responde Sr. Emilio Cisternas, indicando que cuando se realizo la construcción y conexión del alcantarillado de la población Israel II se converso el tema con Nuevo Sur, se fijaron los metros cúbicos y se hicieron las cartas de compromiso correspondientes, para que los vecinos de la Población Israel II , pagaran lo que les corresponde al servicio de alcantarillado

Concejal Don José Maureira se refiere a la alta velocidad a la que transitan los vehículos por Calle Santiago Urrutia, solicita ver la posibilidad de colocar lomos de toro o tachas para que los vehículos disminuyan su velocidad, dado que hay un vecino que se ha visto muy afectado por el paso de los vehículos han saltado piedras a su casa, también que está pendiente hace mucho tiempo el pavimento y las veredas en ese mismo sector.

Se le responde que se ha demorado el tema de la pavimentación por el tema del alcantarillado que debe ser primero y luego la postulación a la pavimentación.

Se acuerda dar como solución en el corto plazo la utilización de productos químicos que ayudan a la compactación del camino, para amortiguar el polvo y la elevación del material pétreo.

Interviene una vecina asistente al consejo indicando que también tienen un gran problema con los vehículos que se estacionan en ambos costados de la calle, incluso en las veredas sin respetar la entrada de portones ni nada.

Sr. Emilio Cisternas interviene informando a la vecina que mandaran a los Inspectores Municipales para que fiscalicen a los vehículos mal estacionados.

Hace llegar inquietud del gremio de los transportista escolares que trasladan niños a la escuela Pablo Neruda, quienes expresan la necesidad de instalar un letrero y demarcación para el estacionamiento de los furgones escolares, para facilitar la subida y bajada de los escolares.

Sin otros temas que tratar se da por terminada la sesión a las 10:23 hrs.

VICTOR VALVERDE ROMERO SECRETARIO (S) MUNICIPAL